



CONFÉRENCE DES PRÉFETS
DE L'ABITIBI-TÉMISCAMINGUE

COMMUNIQUÉ DE PRESSE Pour diffusion immédiate

FEUX DE FORÊT EN ABITIBI-TÉMISCAMINGUE : LES ÉLU(E)S SE CONCERTENT

ABITIBI-TÉMISCAMINGUE, LE 5 JUIN 2023 – Les membres de la Conférence des préfets de l'Abitibi-Témiscamingue souhaitent offrir leur soutien à l'ensemble des citoyennes et citoyens affectés de manière directe ou indirecte par les feux de forêt qui sévissent actuellement.

Ils en profitent pour saluer le sens de l'entraide et la solidarité qui se dégagent de ce contexte difficile et ils invitent la population à suivre attentivement les directives émises par les autorités compétentes tant en lien avec la santé qu'avec la sécurité publique.

« La situation est loin d'être évidente pour nos gens et je veux qu'ils sachent que nous sommes là pour eux. J'ai évidemment une pensée pour celles et ceux qui doivent évacuer leur domicile et qui sont inquiets, mais je pense également aux pompiers forestiers qui combattent les flammes avec une grande détermination pour que les choses puissent rentrer dans l'ordre.

Nous demandons évidemment aux instances gouvernementales et aux ministres concernés de prendre les décisions qui s'imposent dans de telles circonstances et nous serons en appui des municipalités de la région qui formulent des requêtes pour la santé de leur population », a dit M. Sébastien D'Astous, président de la Conférence des préfets et préfet de la MRC d'Abitibi.

« L'effort doit être collectif...on limite nos activités qui sont à haut risque d'alimenter ou de déclencher un feu en forêt et on tente de suivre le plus adéquatement possible les recommandations à l'approche de ceux-ci.

C'est dans des moments comme ceux-ci que l'adage « tissé serré » prend tout son sens et je suis heureux de constater qu'encore une fois, l'Abitibi-Témiscamingue est une région qui se tient, et où les gens ont le souci d'aider leurs semblables. L'entraide prend évidemment une autre dimension dans un contexte comme celui-ci! » a enchaîné M. Jaclin Bégin, vice-président de la Conférence des préfets et préfet de la MRC d'Abitibi-Ouest.

L'importance d'avoir une information claire et exacte

Sur le plan logistique, la CPAT a établi, au cours du week-end, d'importants canaux de communications avec les parties prenantes – directions régionales, gouvernement provincial et fédéral – et des points de chute ont été créés pour faciliter la coordination et la cohérence des actions en lien avec l'enjeu des feux de forêt. Les citoyennes et citoyens sont invités à suivre très attentivement les communications de leurs instances locales pour les points d'informations qui sont propres à chaque territoire.

Monsieur Martin Ferron, préfet de la MRC de La Vallée-de-l'Or a dit à ce sujet : *« Les feux de forêt qui se développent à proximité des communautés demandent une coordination sans faille et c'est dans cette optique que nous travaillons à l'échelle municipale toujours en collaboration avec les partenaires. Les liens entre les municipalités sont nécessaires et l'information doit transiger d'un palier à l'autre efficacement pour se rendre à nos populations ».*

Dans le même sens, Madame Claire Bolduc, préfète de la MRC de Témiscamingue, a poursuivi : « *Nous sommes satisfaits des rencontres tenues pendant la fin de semaine, notamment avec le ministre de la Sécurité publique, M. François Bonnardel. Nous allons continuer de nous rencontrer quotidiennement à l'échelle de la région et, de façon statutaire, nous allons colliger et partager l'information pertinente.*

En terminant, Mme Diane Dallaire, préfète de la Ville/MRC de Rouyn-Noranda a souligné : *Chaque acteur impliqué dans la coordination doit faire preuve d'un grand leadership et j'ai d'ailleurs une pensée pour les collègues élu(e)s municipaux de la région, mais aussi d'ailleurs en province, qui vivent de très près cette situation difficile et inquiétante. Il est important de souligner que tout est mis en œuvre pour que les choses reprennent leur cours et je salue le travail conjoint de la sécurité publique et de la santé publique avec nos instances en ayant comme objectif de répondre le plus adéquatement possible aux questionnements ».*

LA CONFÉRENCE DES PRÉFETS DE L'ABITIBI-TÉMISCAMINGUE

La Conférence des préfets de l'Abitibi-Témiscamingue regroupe la Ville de Rouyn-Noranda et les quatre territoires de MRC de la région, qui compte 148 500 habitants et se compose de 63 municipalités. L'organisme se positionne depuis 2015 comme le principal interlocuteur régional pour les gouvernements fédéral et provincial. La CPAT documente, se positionne et fait la promotion active des intérêts de la région de l'Abitibi-Témiscamingue dans une perspective de développement durable et d'occupation dynamique du territoire.

SOURCE

Xavier Roy
Directeur de la Conférence des préfets de l'Abitibi-Témiscamingue
Tél. 819-710-2728 poste 202
Cell. 819-355-9829